

ZIRYAB-AKADEMIE FÜR WELTMUSIKALISCHE WEITERBILDUNG

Rhythmen, Harmonien, Melodien und Improvisationstechniken – in den vielfältigen Regionen dieser Welt gestalten sich auch Musiktraditionen und -stile immer unterschiedlich. Die Ziryab-Akademie bietet eine weltmusikalische Weiterbildung für professionelle und semiprofessionelle Musiker*innen unterschiedlichster Herkunft.

Ziel ist es, traditionelle musikalische Ausdrucksformen, aber auch die facettenreichen Musiktraditionen dieser Welt kennenzulernen. Vor allem sollen die unterschiedlichen musikalischen Stile und Einflüsse in den freien Austausch gebracht werden, sodass aus scheinbar Gegensätzlichem eine neue, kollektive Sprache der Musik entstehen kann.

Die Ziryab-Akademie bezieht sich in ihrer Arbeit auf Klassik, Jazz, populäre und zeitgenössische Musik. Viel Wert wird dabei unter anderem auf Einflüsse aus afrikanischen, arabischen, indischen und südamerikanischen Musikstilen gelegt. Im Unterricht werden drei elementare Bestandteile eingesetzt: Kongruente musikalische Muster der Skalen und verschiedener melodischer Bewegungen, europäische Harmonielehre und Harmoniaspekte des amerikanischen Jazz sowie indische und arabische Rhythmussysteme.

KONTAKT

Forum der Kulturen Stuttgart e. V.
Marktplatz 4, 70173 Stuttgart
Tel. 0711/248 48 08-42
Fax 0711/248 48 08-88

ziryab@forum-der-kulturen.de
[www.forum-der-kulturen.de/
ziryab-akademie](http://www.forum-der-kulturen.de/ziryab-akademie)

INFO



TERMINE



ZIRYAB- AKADEMIE

OPEN WORLD MUSIC

Weiterbildungsangebote



Kooperationspartner:



gefördert durch:

STUTTGART



WORKSHOPS UND GASTDOZENT*INNEN

Unter der künstlerischen Leitung von Zaza Miminoshvili bietet die Ziryab-Akademie alle zwei Wochen jeweils samstags von 11 bis 14.30 Uhr eine umfassende weltmusikalische Weiterbildung an. Inhaltlich dreht sich dabei alles rund um die Techniken der Improvisation, um Skalen und Rhythmen, die übergreifende Elemente verschiedener Musikstile darstellen. Bereichert wird die Weiterbildung durch regelmäßige Workshops und neue Impulse von Gastdozierenden wie unter anderem Samir Mansour, Ray Kaczynski und Dinesh Mishra.

MASTERCLASS

Zweimal im Jahr vermitteln renommierte Musiker*innen unterschiedlichster kultureller Prägung und musikalischer Stilrichtungen bei der Ziryab-Akademie ihr spezifisches Können. In einer zweitägigen Masterclass teilen die Stargäst*innen ihr musikalisches Talent mit allen Interessierten.



OPEN WORLD MUSIC STAGE

Zum Abschluss der Masterclass stehen die Stargäst*innen gemeinsam mit Musiker*innen der Ziryab-Akademie auf der Bühne und geben ein öffentliches Konzert: die Open World Music Stage. Auf das Publikum wartet ein faszinierendes Konzerterlebnis, das die besondere Bedeutung des Masterclass-Formats hervorhebt. Stargäst*innen waren bisher unter anderem: Úrsula Moreno, Jorge Pardo, Theodosii Spassov, Sergei Starostin, Trilok Gurtu, Fuat Saka, Markus Stockhausen, Randy Becker, Dinesh Mishra und das Nour Project.

OPEN WORLD MUSIC JAM

Jeden Monat findet im Kulturzentrum Laboratorium die öffentliche Open World Music Jam mit Musiker*innen der Ziryab-Akademie statt. Stücke, die in der Akademie gemeinsam erarbeitet wurden, werden auf die Bühne gebracht. Ziel dabei ist es, weltmusikalische Traditionen in einer neuen, gemeinsamen Sprache der Musik zu vereinigen. Durch die Kreativität der Teilnehmenden entstehen neue, lebendige und facettenreiche Konzertabende. Zum Mitmachen eingeladen sind begeisterte und erfahrene Musiker*innen, die ihr musikalisches Spektrum um Rhythmen und Klänge aus verschiedenen Weltregionen erweitern möchten.

JUNIOR MUSIC JAM

Wer mit Leidenschaft ein Musikinstrument spielt und Lust hat, mit jungen Gleichaltrigen, aber auch mit erwachsenen, professionellen Musiker*innen der Ziryab-Akademie zu musizieren, für den*die ist die Junior Music Jam im Kulturzentrum Laboratorium genau das Richtige. Zweimal jährlich fördert das Akademie-Projekt junge Talente aus Stuttgart und der Region und bietet die Möglichkeit, in verschiedenen instrumentellen Besetzungen einen Einblick in das professionelle Musizieren zu bekommen und echte Bühnenluft zu schnuppern.

Z-PROJECT

Z-Project – so nennt sich das Ensemble der Musikakademie, wenn die Mitglieder der Ziryab-Akademie gemeinsam als Projekt auf der Bühne musizieren. Die Künstler*innen-gruppe verbindet die unterschiedlichsten musikalischen Traditionen dieser Welt mit modernen Elementen des Pop, Jazz und Rock. Die erstklassige Musik des Z-Projects begeistert in verschiedenen Besetzungen bei Veranstaltungen jeder Art.

